

## Dans le Bois du Chesnay, le « dôme » et les « faux bateaux » allemands.

Plusieurs lecteurs, qui ont suivi les épisodes du récit de la Bataille du Vexin que le Courrier a publiés en juillet-août 2024, ont été intrigués et ont demandé des précisions sur ces édifices construits par les Allemands entre 1941 et 1944 dans le Bois du Chesnay, à la limite entre Vétheuil et Follainville-Dennemont.

Le plus visible est, aujourd'hui encore, le « dôme » de béton (une arche, en fait), de 40 m de portée et de 15 m de haut. Grâce aux recherches actuelles menées par Bertrand Triboulot, Pete Revell et Cyril Blanc, nous savons aujourd'hui qu'il n'a été construit qu'entre janvier et juin 1944 et qu'il était probablement un prototype de hangar destiné à protéger les premiers avions à réaction allemands (Messerschmitt 262) qui ne seront opérationnels qu'en septembre 1944. D'autres « dômes » du même type seront en effet construits dans le nord de l'Allemagne mais à partir de juillet.

Le « dôme » du Bois du Chesnay n'a finalement servi à rien puisque les Américains s'en sont emparés après de durs combats dès le 20 août 1944 et les photos aériennes ne montrent aucune trace de piste d'atterrissage.



**Le « dôme » du Bois du Chesnay.** (M. Martin)



**Les restes d'une bombe en béton.** (M. Martin)

A ses côtés (dans le coin en bas à gauche et aussi en haut à droite de la photo aérienne) on distingue nettement la forme de deux bateaux qui servaient de cibles d'entraînement dès 1941 pour les bombardiers allemands qui larguaient des bombes en béton de 50 et 250 kg munies de fumigènes pour que les pilotes constatent s'ils avaient atteint (ou non) la cible. Sur place, on retrouve encore plusieurs de ces bombes, certaines quasi intactes. Une zone servait également aux pilotes à s'entraîner au mitraillage (d'où peut-être la croyance qu'il y avait une piste...).

Un document de la Kommandantur de l'aérodrome de Cormeilles en Vexin, adressé au maire de Follainville et daté du 11 juillet 1941 « *avertit que, dans le bois entre Follainville, Fontenay, Saint Martin et Vétheuil, se trouve un terrain d'exercice des aviateurs allemands, pour jeter des bombes et essayer des mitrailleuses* » et en interdit l'accès aux habitants.

**Maurice Martin.** [www.lesamisduantois.com](http://www.lesamisduantois.com)

D'après Bruno Renoult & Cie : Guide mémorial de la bataille du Vexin 1944-2024. (AVHV. 2024).

Cyril Blanc, archéologue du Parc Régional du Vexin, organise des visites guidées dans le Bois du Chesnay : [cyril.blanc@free.fr](mailto:cyril.blanc@free.fr).  
.../...



**Photo aérienne prise par les Alliés le 14 août 1944.** (photo: ncap.org.uk)